



# 入間川東小だより

「笑顔」に向かって かんがえ なかよく たくましく

令和6年12月24日  
狭山市立入間川東小学校  
在籍児童数 655名  
電話 04-2952-3118  
校長 井上 健

## 「食のパワー」で、安心して過ごせる冬休みに！

今学期は11月末に4つの学級に閉鎖措置を行いました。しかし、それ以降、欠席者は減り、感染症も目立たなくなりました。しかし、安心していただけるわけではありません。毎日の欠席者数は、必ず確認し、学校医へ報告をしています。

そんな中、13日(金)に、一つの気づきがありました。その日の欠席は【19名】でした。「少なくともいいなあ」と思っていた時に、ふと、朝、登校してくる子供たちの話を思い出しました。何人かの子供たちから、「今日はさやまっ茶プリンだ！」「カレーライスだ！」と。そこで、もしや、給食のメニューを楽しみにして登校している子供たちが、結構な割合でいるのではないかと考えました。そう考えた時に、改めてその週の欠席者数を確認すると、なんと、11日(水)は【18名】だったのです。すぐに、メニューを確認すると、、、メニュー表に表示がない！、、、そうです！その日は『お弁当の日』だったんです。『さやまっ茶プリンやカレー』より勝るものは、もしや『お弁当？』と思いきや、1学期のお弁当の日を確認してみました。すると、その日は大当たりでした。なんと！5月15日の欠席数は、【9名】だったのです。今年度、欠席者数一桁の日というのは、大変少ないのが現状です。その日の前後はいずれも二桁の欠席数でした。(前日【20名】、翌日【19名】)

親の愛情のこもった『お弁当』や自分でお手伝いをしながら作った『お弁当』の大勝利ということですね。ちなみにファミチキの出た20日の欠席も【20名】と少なかったです。

“お弁当パワー”の関連で、、先日の土曜日、狭山市PTA連合会の家庭教育合同研修会に参加してきましたが、講師の話の一部にも「学校生活を有意義なものにするためには、規則正しい生活リズムをつくり、そして、食事はできる限り作って、一緒に食すことが重要。」というお話がありました。

また、その日の夜の番組「新プロジェクト X」(NHK)では、「能登輪島 炊き出し10万食」というテーマで、地震と豪雨の中、地元の食の仕事に関わる方々が炊き出しを通して、地元笑顔を取り戻している様子が放送されていました。この苦しい佳境を「食の力」で乗り越えている姿が、地元の方々に勇気を与えている姿がとても印象的でした。改めて「食のパワー」の偉大さを感じました。

私たち人間にとって、「食」は生きていく上で必要不可欠なものです。明日からの14日間の冬休み、ぜひ、子供たちが、安心して過ごせる土台として、ご家庭で「食のパワー」を通して、子供たちに家族の温かみや安心感を与え、安全に過ごしていただければと思います。

### 成長するために「振り返る」

私が、学期末、子供たちに話していることの一つに、「振り返ることの大切さ」があります。以前、読んだ『教育の効果』(※)という本には、教育者のどんな指導法が効果的なのかが書かれていました。そしてそこには、多くの実証研究に基づきより効果的な指導法は、「学習者に振り返りをさせること」とありました。つまり、自分自身を客観的に見て、その成果や課題を見出して、次の目標をたてるのがより力をつけていくことに繋がるということです。授業でも、振り返る活動はあります。授業の終わりに、この時間に分かったことやできるようになったことは何か、逆に分からなかったことや疑問に思ったことは何か、うまくいかなかった場合は何が原因だったのか等を確認し、次の時間へつなげます。振り返ることによって、次の時間の目標やめあてが見えてきます。こういうことの繰り返しで、日々成長していくのでしょう。

私自身も、「まだまだ成長したい!」と、5行日記を書き続けて20年以上となります。子供たちみたいに目に見えるような大きな成長はありませんが、内面の成長は、いつまでもあると信じ、自己対話しながら毎晩ペンを走らせています。

ご家庭でも、お子さんに「2学期、どうだった?」そして、「3学期はどうしたい?」と聞いてみてください。

※(メルボルン大学教授 ジョン・ハッティ著 2018年 図書文化社)

## 竹の子学級「市内学習発表会」

11月29日(金)、市民会館で市内小中学校特別支援学級の学習発表会がありました。今年度は、竹の子学級で『竹の子チャンネル』と銘打った動画作成に臨みました。中でも、児童が興味をもっていたNHKのピタゴラ装置の作成や合奏等に挑戦しました。

他校の発表に並び、本校竹の子学級の東っ子も練習の成果を見事に発揮し、堂々とステージ上で、アルゴリズム体操等を披露するとともに竹の子チャンネルを公開しました。

## 3学期初めの主な予定

8日(水) D日課3時間 一斉下校(11:50下校)

3学期始業式

9日(木) A日課4時間 (清掃あり 13:40下校)

給食開始

10日(金) C日課4時間 (清掃あり 13:40下校)

13日(月) 成人の日

14日(火) A日課5時間

校内書き初め展(15:30~16:30)

PTA運営委員会 10:00

## 入間川東小 竹の子チャンネル



## 児童による主体的な清掃活動

12月12日~19日まで、児童は学期末清掃に取り組みました。日本型学校教育の特徴として、そのほとんどの学校は清掃活動に取り組んでいます。日本人の、使った場所はきれいにして戻すという心は、スポーツの世界大会での選手やサポーターの姿に表れているともいわれています。清掃は、やらされるものではなく、自ら進んで行うものであってほしいと思います。

本校では、学級活動等で、なぜ清掃を行うのか。その意義や目標を児童一人一人が考える授業を展開している学級もありました。その際、清掃部が作成した、校務員の清掃に対する思いを撮ったインタビュー映像を使用し、児童の主体的な清掃活動に役立てていました。

## 高架水槽工事による対応について

12月28日に屋上にある高架水槽の交換を行います。それに伴い、一度校内は断水状態となるため、通水の安全確認を行う、1月11日まで蛇口から出る水を飲むことを控えます(手洗い等は問題ありません)。学期初め8日~10日は、水筒の準備をお願いします。



## 上履きの提供について

本校では、児童が上履きを忘れてしまった時のために、上履きレンタルを行っています。

最近、大きいサイズの上履き(23cm以上)が特に不足しています。ボロボロになる前にサイズアウトした上履きがある場合、学校に提供していただけるありがたく存じます。

## ■閉庁日等の緊急連絡先

冬休み中に学校へ緊急な連絡を要したときには、次の期間や日時においては、連絡先が学校ではなく市役所(教育指導課)となります。ご承知おきください。

・閉庁日 12/30(月)~1/3(金)

・休日や平日の時間外(8:25~16:55を除く時間)

⇒ 狭山市役所 04-2953-1111(教育指導課内線 5653)

(閉庁日や休日、平日 17:15以降は警備室につながります。その際は、ご用件を警備員へお伝えください。)